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区卫生健康局局长蒋庆元：3 岁以
下婴幼儿照护服务是一项全新工作，省
市区高度重视，将其列为政府民生实事
之一。在推进过程中，我们确实遇到了
托幼机构运行成本高、托幼管理难度大
等问题，接下来我们将创新理念、加强
合作，尽快出台长效扶持政策，积极引
导社会力量参与托幼服务，大力发展普
惠型托幼机构。目前相关扶持政策已

在广泛征求意见中。
我们还将加强培训、强化宣传，提

高科学育儿水平。加强师资队伍培训、
规范托幼教材、提高托幼机构保育质
量；加强婴幼儿家长培训，邀请省市专家
举办讲座，提高家长科学育儿水平；加
强社会面宣传，提高全社会对婴幼儿黄
金生长期重要性的认识，掌握科学的育
儿方法，全面提升下一代的人口素质。

托幼机构扶持政策即将出台

区人大代表蔡晓芬：当前，我区3岁
以下婴幼儿照护服务正在逐步推进，但
是据我了解还存在着一些问题亟待解

决，其中比较突出就是政府对于这项工
作的长效扶持政策还没有明确，请问区
政府接下去有什么打算？

区市场监管局局长戴爱良：农村家
宴放心厨房通过三年建设，已经达到24
个乡镇（街道）全覆盖。目前建成31家，
还有33家正在建设中。只要老百姓有
需要，我们将继续加大力度推进。

关于“家宴厨房”规范化标准的问
题，我们已经制定了家宴中心厨房硬件
建设的标准，所有的家宴厨房统一按照
标准设计建设。同时根据富阳实际，制

定了家宴中心管理制度，落实具体责任
人进行日常管理。对乡村厨师开展了健
康体检和食品安全知识培训，鼓励他们
办理食品安全责任保险。在规范化的基
础上，我们还探索长效化。接下来，我们
将结合“百村百味”、“味道山乡”，制作农
村家宴特色菜谱，弘扬地方特色饮食，同
时将富阳名特优小作坊的小吃、点心推
荐到家宴菜谱，打造“富春家宴”品牌。

农村家宴放心厨房已建成31家，在建33家

区人大代表陆金锋：现在，农村家
宴放心厨房很受大家的欢迎，但是仅仅
在部分行政村创建，远远不能满足村民

的需求。请问区政府下一步是否会在
全区推开？是否可以出台“家宴厨房”
规范化标准等机制？
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【代表发言】

今年以来，区政府及相关责任单位
积极克服新冠肺炎疫情影响，集中力
量，攻坚克难，大力推进“持续开展农村
饮用水提标改造”项目，老百姓纷纷点
赞。但我们在监督过程中仍然发现一
些不足，比如联动协作还不够有力、道
路修复还不够及时、现场监管还不够到
位等。

为此，建议政府各职能部门加强沟

通协调，区级层面组建工作协调专班，
全面梳理汇总存在问题，形成工作合
力，完善问题解决机制；尽快修复路面，
露土采用无纺布遮盖，减少扬尘，做到
管理规范；监理单位要提升工作责任
心，业主单位要安排人员参与现场管
理，路面开挖工程要按照要求做好围
挡、交通引导等工作，确保安全。

楼汉华：让老百姓喝上放心水

今年以来，区政府及相关部门大力
推进深化“美好教育”行动，区人大常委
会组织代表多次开展监督活动，在大家
的共同努力下，我区教育服务水平明显
提升。特别是中小学空调安装项目的
提前完成，让孩子能够在清凉的环境中
学习，得到社会各界广泛好评。

希望区政府及教育部门在今后的
教育规划设计上更加突出“现代版富春
山居图”特色。学校建设不仅要展示自
身的历史积淀、教学特色和精神风貌，

更应该展现富阳的独特韵味；要对照
“大都市”定位，提升项目建设标准，既
要保进度又要保质量、保安全，特别是
水电网络等隐蔽工程更要坚持高标准、
严要求；要让“老校”旧貌换新颜，加快
食堂、厕所、办公室、运动场等室内外环
境改造，打造更适宜的育人环境；要特
别关注空调运维管理，出台校园空调使
用与维护操作规范，实行空调内外机定
期检修、开关自动化控制等智慧化管
理，有效降低运维成本。

洪平：深入推进美好教育, 让老百姓享受家门口的优质教育

近年来，“老旧小区改造”连续被列
入我区政府民生实事项目，在政府及相
关责任单位的大力推动下，老旧小区实
现了从“能住”到“住好”的大转变，广大
人民群众的幸福感、获得感和安全感不
断提升。但在监督的过程中，我们仍发
现改造标准不够高、长效管理工作还需
跟进、居民对封闭式管理的认同感有待
提升等问题。

对此，建议相关部门强化居民“主
人翁”意识，在改造方案设计前期多倾

听居民诉求，更广范围征集意见建议，
真正实现“共谋、共建、共治、共享”；落
实长效管理机制，以开放式小区封闭式
管理试点为契机，推进老旧小区业委会
建设，强化党建引领下小区居民自治，
引进专业物业公司，为社区居民提供更
专业化的服务；做好文明施工，在改造
工程概况图上公示相关单位现场负责
人的姓名、电话，便于居民监督，同时合
理安排作业时间，尽可能将改造对居民
生活和出行带来的影响降到最低。

徐峰：持续推进老旧小区综合改造，改善居民居住环境和生活品质

“老有所医”是高水平建设小康社
会的重要指标，也是全社会的共同责
任。今年以来，区政府及相关责任单位
把老百姓的健康放在心头，积极推进优
质医疗资源下沉，努力使各项医疗卫生
政策、举措转化为惠及老百姓的红利。
但从全区层面来看，健康富阳工作推进
仍面临着诸多挑战。

为此，建议提升疫情防控和医疗救
治能力，进一步加大外来人员排查管控
力度、继续做好入富人员短信提醒和报

告制度；重视基层医疗服务能力建设，
切实提高医护人员待遇，为基层医护人
员搭建好“留得住、能发展、有保障”的
平台；增强乡镇（街道）社区卫生服务中
心服务能力，为慢性病患者、康复期患
者提供更好的治疗、康复和护理服务；
大力推进医保支付方式改革，进一步完
善以总额预算为核心、多种付费方式相
结合的复合型医保支付模式，实现同一
病种统一收费标准。

毛媛嫔：全面提升健康服务水平，让优质医疗惠及百姓

在区十六届人大四次会议上，经全
体代表表决，“持续推进垃圾分类工作”
继续被列为政府民生实事项目之一。
区政府对代表们提出的意见建议高度
重视，相关部门及乡镇（街道）扎实推进
垃圾分类工作，特别是实行“撤桶并点、
定时定点”投放以来，垃圾分类工作取
得了明显成效。但是在前期监督中，代
表们也发现了基础建设相对滞后、保障
力度不够、投放阻力较大、低价值垃圾
回收难等问题。

为此，建议继续完善投放方式，根

据小区的实际情况，增加投放次数或者
延长投放时间，把“定时定点”投放和方
便群众投放结合起来；合理布局投放点
位，在相邻小区集中设置垃圾收集处置
点位，避免发生垃圾投放无场地和建好
不能用的问题，特别是要在新建住宅小
区开发建设设计中，明确关于垃圾分类
设施建设的规范性要求；加大宣传引导
力度，强化问题曝光，张贴红黑榜，加强
舆论引导，进一步提高居民垃圾分类的
自觉性和准确率。

王晓娟：上下同欲、增强合力，打好垃圾分类攻坚战

食品安全是民生工程，更是民心工
程，区委区政府一直非常重视，区人大
常委会及基层人大代表也密切关注这
项工作。今年以来，区政府及相关责任
单位扎实推进食品安全工作，农贸市场
改造提升、创建“名特优”小作坊、建设
农村家宴中心和餐饮示范单位等工作
进展顺利，成绩值得肯定。

建议相关责任单位细化行业标准

及管理要求，完善卫生设施，打造更多
的星级农贸市场；围绕“名特优”作坊品
牌创建，深度挖掘品牌内在价值，在产
品包装、标签标识、品牌设计等方面加
强指导，提高地域产品知名度和影响
力；围绕运营维护，强化农村集体聚餐
食品安全宣传，制定规范化、常态化管
理制度，切实保障农村百姓舌尖上的

“安全”。

赖新明：推进食品安全工程，让人民吃得更放心

【讲文明·树新风】

富阳日报公益广告


